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Cours : L’adjectif épithète :
1-Introduction
Le plus souvent, l’adjectif s’ajoute au nom qu’il qualifie :

Exemple: La monstrueuse créature se lève.

Il est variable en genre (masculin/féminin) et en nombre (singulier/pluriel) :

Exemple: Les monstrueuses créatures se lèvent.

L'adjectif qualificatif peut avoir deux fonctions : il est épithète ou il est attribut.

Soit il s’ajoute au nom directement, et il fait partie du groupe nominal. On dit
alors qu’il est épithète :

La monstrueuse créature avance vers le héros.
GN

2-L’adjectif épithète :

**En grec, le mot épithète signifie qui est ajouté. Ainsi, l’épithète est ajoutée
directement au nom. Elle fait partie du groupe nominal.

L’adjectif qualificatif « monstrueuse » est donc épithète dans la phrase :

La monstrueuse créature avance vers le héros.

Il fait partie du groupe nominal « La monstrueuse créature ».

L’épithète a ceci de particulier : elle peut être supprimée. La phrase garde tout
son sens :

La créature avance vers le héros.

En revanche, l’adjectif attribut ne peut pas être supprimé. Reprenons
l’exemple de l’introduction ( La créature est monstrueuse ) :
* La créature est.
=>La phrase ne veut plus rien dire, la suppression de l’adjectif est donc
impossible.

2 - La place de l’adjectif qualificatif épithète :
Il est souvent placé avant le nom, mais pas toujours. En effet, les adjectifs de
couleur seront placés après le nom (un cheval gris). Les adjectifs relationnels
sont également placés après le nom (un palais présidentiel).

Parfois, l’adjectif qualificatif peut être mis avant ou après le nom, mais on
constate alors une différence de sens :

*un homme grand / un grand homme
*un homme pauvre / un pauvre homme
*un enfant curieux / un curieux enfant


